



## Steuerabschluss 2023 - „sehr erfreuliche Entwicklung der Einkommens- und Vermögenssteuer-Situation“

Das Ergebnis des Uerkner Steuerabschlusses ist sehr erfreulich, resp. besser als erwartet. Vor allem beim Ergebnis bei den ordentlichen Steuererträgen (Einkommen- und Vermögenssteuern Gemeinde) kann ein Plus von CHF 38'520.70 gegenüber dem Budget verzeichnet werden. Gleichzeitig fielen aber die Aktiensteuern um CHF 19'985.20 tiefer als prognostiziert aus. Bei den Sondersteuern sind bezüglich Erbschafts- und Schenkungssteuern Mehreinnahmen von CHF 18'896.85 zu verzeichnen. Dafür konnte bei den Grundstückgewinnsteuern das sehr gute Ergebnis aus dem Vorjahr (CHF 127'555.50) nicht mehr erreicht werden. Die bei dieser Position eingelangten Einnahmen betragen im 2023 effektiv CHF 89'597.50 und liegen somit um CHF 37'958.00 tiefer als das Vorjahresergebnis, resp. CHF 402.50 tiefer als fürs 2023 budgetiert.

Das Bevölkerungswachstum bewegte sich im prognostizierten und somit normalen Rahmen. Es darf erfreulicherweise ein stetiges, gleichwohl moderates und somit gesundes Wachstum verzeichnet werden. Entgegen den Vorjahren sind die Einkommens- und Vermögenssteuern im Jahr 2023 nicht mehr weiter rückläufig. Gegenüber dem Ergebnis im 2022 dürfen im 2023 Mehreinnahmen von CHF 160'190.35 ausgewiesen werden. Durch das gute Ergebnis können auch die Mindereinnahmen bei den Aktiensteuern (rund CHF 20'000.00) kompensiert, resp. aufgefangen werden. Die Sondersteuern, v.a. das Ergebnis bei den Erbschafts- und Schenkungssteuern (+ CHF 18'896.85) vermögen die vorzunehmenden Wertberichtigungen und Forderungsverluste, welche rund CHF 35'000.00 höher als budgetiert ausfallen, zu decken.

Gesamthaft wird ein Steuerabschluss von CHF 3'837'362.30 präsentiert. Dieser fällt somit CHF 10'962.30 höher aus als ursprünglich budgetiert. Im Jahr 2023 durften mit dem Steuerabschluss 2022 gesamthaft Mehreinnahmen von CHF 12'853.00 präsentiert werden, bei einem totalen Einnahmebetrag von CHF 3'791'453.05. Wie bereits erwähnt, war dieses positive Ergebnis hauptsächlich den markanten Mehreinnahmen bei den Grundstückgewinnsteuern (Sondersteuern) zu verdanken.

Das vorliegende Schlussergebnis darf mit Blick auf den kommenden Rechnungsabschluss, vor allem aber auf die zukünftige Finanzplanung, als äusserst positiv bewertet werden. Vor allem die Mehreinnahmen bei den Einkommens- und Vermögenssteuern zeigen auf, dass die vorliegende Entwicklung der Gemeindefinanzen auf der Einnahmeseite in die richtige Richtung geht und zuversichtlich in die Zukunft geblickt werden darf.

Gemeinderat Uerkheim